

Si los gobernadores quieren promover a algún aspirante, que renuncien: Ebrard

EMIR OLIVARES ALONSO

El canciller Marcelo Ebrard pidió prudencia a algunos de los gobernadores de Morena para no convertirse en promotores o coordinadores de campaña de uno u otro aspirante a la candidatura presidencial del partido para 2024.

“No se vale que quieran las dos cachuchas”, enfatizó en entrevista tras recibir ayer el doctorado *honoris causa* del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP).

Ebrard—quien junto con Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López son los más visibles aspirantes morenistas a suceder al presidente Andrés Manuel López Obrador—apuntó que no se puede ser mandatario estatal y a la vez promotor. Si se desea lo segundo, llamó a renunciar.

“Están contraponiéndose algunos, los menos, porque en la mayor parte de los estados no se acepta; se están contraponiendo a lo que marca el partido y el Presidente de la República. ¿Cómo puedes ser coordinador de una campaña? Si tú quieres coordinar una campaña, pues pídele una licencia, está bien, pero pues hay que irse. Martha Delgado (ex subsecretaria de Asuntos Multilaterales de la Cancillería) me dijo: ‘Yo quiero coordinar tu campaña, no se puede aquí, me voy’. Perfecto. Eso se vale, lo que no se vale es que quieran las dos cachuchas”, recalcó.

El canciller fue interrogado sobre si ve apoyo de algunos mandatarios morenistas a sus contendientes por la candidatura, como lo sucedido en Oaxaca, donde el gobernador Salomón Jara acompañó a Sheinbaum en actos públicos, mientras que no acudió a los de Ebrard, quien también estuvo el fin de semana en la entidad.

“Yo creo que la prudencia de hacer caso a la ley y a lo que nos está marcando el propio Presidente de la República. O sea, no te puedes convertir en el promotor o coordinador de la campaña o precampaña de una o de uno de los que estamos participando, eso es lo que no debe ser, ese es el límite.”

Consideró que en la mayoría de los estados gobernados por Morena que ha visitado como parte de sus actividades de promoción a su candidatura, los mandatarios locales “se han comportado, digamos, de acuerdo con la investidura que tienen, que no formas parte de un proceso interno de un partido en el ejercicio de tu cargo o no inclinas la balanza ni pretendes hacerlo en favor de una, de uno o de otro”.

En Oaxaca este fin de semana “no coincidimos (con Jara), y para mí lo importante fue convivir con muy diferentes poblaciones, en diferentes puntos del estado (...) Voy a seguir en esa directriz, para sintetizar: los apoyos, mejor dicho, los eventos que nosotros hacemos son con la gente que simpatiza con nosotros. No estoy pidiéndoles a los gobernadores más que el respeto a eso. nada más”.

Mensaje para Claudia

Consultado sobre las recientes declaraciones del presidente López Obrador en el sentido de que el movimiento de transformación podría tener “un corrimiento al centro” tras el proceso de 2024, Ebrard descartó que se tratara de una alusión a su persona.

—¿El corrimiento al centro, no se refería a usted?—se le preguntó.

—No, hablaba de Claudia—respondió el canciller entre risas.

Posteriormente, acotó: “Habría que ver exactamente en qué está pensando el Presidente, no me atrevería yo a interpretarlo. Pero lo que te diría es: finalmente, durante muchos momentos vas a manejar diferentes acentos en la acción pública y a lo mejor él estaba hablando de eso”.

Este es apenas el sexto doctorado *honoris causa* que otorga el INAP en 68 años de historia. El anterior lo recibió Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano. Acompañaron al canciller su esposa, Rosalinda Bueso; el senador Héctor Vasconcelos, Lázaro Cárdenas Batel, así como colaboradores y legisladores que lo apoyan.

“

Lo importante fue convivir con diferentes poblaciones en Oaxaca

